Morá Gaby Dolensky

Kitá zain (7° grado)

Área judaica: Toldot- "Proyecto Shoá: Memoria y transmisión"

¿Cómo están?, ya estamos llegando a nuestras últimas clases!! A ponerle mucha energía al tiempo que nos queda

Comenzaremos a estudiar nuestra clase N°28 de Toldot

Les recuerdo las últimas fechas de recepción de actividades realizadas de Toldot y Masoret, para que lo tengan todos escrito y vayan enviando a mi mail

Entrega de actividades del mes de agosto y septiembre gabidole@yahoo.com.ar

Hasta el viernes 30 de octubre, entrega de Actividad 24 de Toldot

Hasta el viernes 06 de noviembre, entrega de Actividad 25 de Toldot Hasta el viernes 13 de noviembre, entrega de Actividad 26 de Toldot Hasta el viernes 20 de noviembre, entrega de Actividad 27 de Toldot Hasta el viernes 27 de noviembre, entrega de Actividad 28 de Toldot

IMPORTANTE: recomiendo a quienes no tengan sus presentaciones al día, lo hagan a la brevedad para que no se le acumulen tantas actividades!



En la clase de hoy compartimos en un video, la lectura del libro "Una hija así quisimos" Capítulo: La señora Czaplinska me salva la vida"

La situación general en Varsovia se complica, la familia Schultz también es golpeada por la guerra y la Señora Czaplinska es la responsable de Marta.

A Marta le produce temor la separación de la Señora Czaplinska.

Actividad a realizar:

- 1. ¿Por qué razón el compromiso de Czaplinska con Marta es tan grande?
- 2. ¿Qué le sucedería a Marta si la señora Czaplinska no la acoge?
- 3. ¿Es el soborno una herramienta útil y ética en estos momentos?

Conoceremos lo que fue el Levantamiento del Gueto de Varsovia, ya que comenzaremos a trabajar la RESISTENCIA

La resistencia armada de los movimientos juveniles contra Alemania nazi tuvo un hecho emblemático en el gueto de Varsovia. Los principales movimientos se agruparon en la Organización Combatiente judía (ZOB) liderada por Mordejai Anielewicz (1919- 1943) de Hashomer Hatzair, Marek Edelman (1922 - 2009), del partido socialista judío Bund, Itzjak Tzuckerman (1915-1981) del partido sionista socialista Dror.

El movimiento juvenil de lucha armada del gueto de Varsovia comenzó a organizar su frente de combate hacia el verano de 1942, en el contexto del comienzo de la deportación y la masacre de judíos del gueto en el campo de exterminio de Treblinka. En julio de 1942, los judíos del gueto se reunieron para tomar decisiones con opiniones diferentes.

Los representante de los cuatro movimientos juveniles decidieron organizar la Organización Combatiente Judía entablando contactos con la resistencia polaca para obtener armas.

En enero de 1943, esta Organización lanzó una nueva proclama llamando a los judíos del gueto a resistir con todos los medios posibles

A pesar de saber de la existencia del movimiento clandestino de oposición, los alemanes fueron sorprendidos por la fiereza de la lucha y por el hecho de que todos los habitantes del gueto participaban en la rebelión, escondiéndose en búnkeres, sótanos y áticos previamente preparados.

Las posiciones de los combatientes estaban situadas en distintos lugares del gueto. Al arreciar la lucha y ante la dificultad de obligar a los judíos a abandonar sus escondites, los alemanes comenzaron a incendiar los edificios en forma sistemática convirtiendo al gueto en una trampa ardiente.

La oposición se prolongó cerca de un mes hasta que los alemanes lograron reprimir la lucha. Después de un mes de lucha, los alemanes hacen explotar la Gran Sinagoga de Varsovia, marcando así el fin del levantamiento y la destrucción del Gueto.

Lentamente, los alemanes habían aplastado la resistencia. De los más de 56.000 judíos capturados, aproximadamente 7.000 fueron fusilados, y los restantes fueron deportados a campos.

Esta fue la primera rebelión popular realizada en un ámbito urbano en la Europa ocupada por los nazis. La rebelión del gueto de Varsovia sirvió de ejemplo para otros

guetos y campos. Los levantamientos realizados en otros lugares fueron de menor envergadura por el aislamiento, la carencia de armas y la hostilidad del medio.

Actividad:

- A- ¿Creen que los polacos se rebelan ante los nazis por seguir el ejemplo de los judíos después del Levantamiento del Gueto de Varsovia?
- B- Busquen y envíen alguna obra de arte que represente para ustedes lo que fue y significó para los judíos, el Levantamiento del Gueto de Varsovia. Expliquen por qué la eligieron

Los quiero mucho!!

